



34

000179948 (DON 0701)

CULTURA

Celebración del cumpleaños Nº 86 de Pablo Neruda

LA ÉPOCA - 2307-1996

000179948

Pág. 34

Casa de Isla Negra declarada Monumento Nacional y fiesta popular de madrugada

Con una gran fiesta popular realizada el sábado en la Estación Mapocho se recordó el 86 aniversario del nacimiento del poeta y Premio Nobel de Literatura 1971, Pablo Neruda. La jornada artístico-cultural *Vive Neruda* se extendió en medio del entusiasmo del numeroso público que asistió desde la mañana hasta la medianoche.

Este mismo día, el Ministerio de Educación legalizó el decreto que declara Monumento Histórico la casa donde residió el poeta en Isla Negra. El cuerpo legal establece que Pablo Neruda adquirió esa casa en 1939, y escribió en ella gran parte de su obra poética, entre la cual su *Canto general*.

La vivienda, reabierta al público el mes pasado, guarda las colecciones de caracolas, máscaras del pescado, botellas y otros objetos que el poeta recogió en sus viajes.

La fiesta, organizada por la Sociedad de Escritores, la Asociación de Pintores y Escultores y otras entidades culturales, contó con la presencia de miles de participantes que concurren al antiguo terminal ferroviario de Santiago.

Concurso de pintura infantil

La jornada comenzó con el concurso "Los niños pintan a Neruda", en el que centenares de escolares pintaron con tiza las calzadas, las veredas y el frontis de la estación, con dibujos alusivos al poeta nacido el 21 de julio de 1904 con el nombre de Neftalí Reyes Basualto en Parral.

Durante todo el día, y tras el pago de una entrada de cien pesos, los visitantes pudieron ver a Neruda en videos, escuchar las grabaciones de sus poemas, y contemplar los recuerdos de sus viajes y residencias en el exterior.



Los niños pintaron a Neruda en las calzadas frente a la Estación Mapocho.



Cientos de retratos del poeta adornaron el recinto ferroviario.

Entre los poetas intervinieron el premio Nacional de Literatura, Juvencio Valle, junto a Raúl Zurita y Jaime Quezada. Además, el pintor José Balmes, la folclorista Margot Loyola, diversos grupos de teatro callejero, de ballet y conjuntos musicales se sucedieron en el escenario para recordar y rendir homenaje a Neruda, fallecido el 23 de septiembre de 1973.

La alegría nerudiana

Los asistentes a la fiesta popular relataron que Neruda está vivo en el recuerdo a través de sus palabras, cuando afirmó "voy a cumplir con todos, porque debo a todos mi alegría".

La realización, en que tomaron parte artistas, escritores, pintores y otros intelectuales, está enmarcada en una serie de actividades "nerudianas" que desde hace semanas organizaron las entidades culturales.

Casa de Isla Negra declarada monumento nacional y fiesta popular de madrugada [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Casa de Isla Negra declarada monumento nacional y fiesta popular de madrugada [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)